

LA ACTUALIDAD

Bodas de plata parlamentarias

La prensa española esparció por la península la noticia del homenaje que aquí se preparaba al señor Maura con motivo de sus bodas de plata parlamentarias. Pero ha llegado el 21 de Agosto y el día ha transcurrido sin asomo ninguno de homenaje, sin que la publicidad registrase ningún acto que revelase la admiración y el cariño hacia nuestro ilustre paisano.

Seguramente que cuando no se ha traslucido nada al exterior es señal que nada ha pasado, que huele á homenaje. Sabemos, sin embargo, que se verifican trabajos para un recuerdo meramente de los comités del partido, que, á más del exclusivismo que representa, carecerá de la principal condición de estos homenajes: la oportunidad.

En *La Época* llegada ayer, bajo el título que encabeza este artículo encontramos las siguientes líneas:

«Los conservadores de Baleares celebran hoy las bodas de plata parlamentarias del señor Maura, tributando un entusiasta homenaje de adhesión y de respeto al ilustre hombre público.

Hoy hace, en efecto, veinticinco años que fué elegido por vez primera diputado á Cortes el señor Maura, que vino al Parlamento formando parte de aquella mayoría liberal que llevó á cabo una verdadera transformación en la política española votando las leyes del matrimonio civil, del Jurado, de Asociaciones, etc.; leyes que constituyen el fundamento de nuestro actual estado jurídico.

Las Cortes de 1881, que es á las que aludimos, inauguraron sus sesiones el 20 de Septiembre, y el 29 quedó aprobada sin debate el acta del señor Maura, el cual pocos días después realizó su primer acto como diputado, presentando una exposición de un Ayuntamiento de su distrito sobre reforma de la ley municipal, y al siguiente pronunció un breve, pero interesantísimo discurso sobre las condiciones en que se realizaba el servicio de practica en algunos puertos, especialmente en Bilbao, poniendo en relieve el interés que le inspiraba la Marina, á cuyas necesidades consagraba ya atención preferente.

Tratándose de personalidad tan eminente como la del señor Maura, sería por todo extremo ocioso el recordar aquí su historia parlamentaria. Quién no sabe que desde los primeros momentos logró el señor Maura fijar la atención de la Cámara y de la Prensa, y que su palabra, cálida y vibrante, su clarísimo talento y la cultura de que hizo gala en cuantas discusiones intervino, motivaron que se le considerase desde luego como uno de los diputados que, entre el elemento joven de aquel Congreso, tenía ante sí más amplio y más glorioso porvenir? Y quién no reconoce hoy, por grande que sea la distancia que en política le separe del señor Maura, cómo no sólo se han cumplido aquellos vaticios, sino que la realidad, excediendo á cuantas esperanzas se pudieron concebir entonces, muestra al que es hoy jefe ilustre del partido conservador como una de las más grandes figuras de la elocuentísima tribuna española?

Por esto, al asociarnos al homenaje que al señor Maura tributan los conservadores de Baleares, no tenemos que hacer otra cosa que enviar á éstos, con el testimonio de nuestra gratitud, la seguridad de que á su lado está hoy, con verdadero entusiasmo, todo el partido, y pedir al cielo que nuestro ilustre jefe pueda celebrar bodas de oro con el Parlamento, para bien de la Patria.

La Época ha pecado de confiada, la fecha de las bodas de plata ha pasado completamente desapercibida. La opinión no ha reparado en tal fecha porque no ha habido aquí quienes tomaran sobre sus hombros la tarea, bastante pesada ciertamente, de la organización de un homenaje que hubiese podido ser magno por el número de simpatías y admiraciones que se hubieran puesto de relieve. Pero, ¡qué le vamos á hacer! el homenaje se reducirá á una manifestación partidista y fuera de tiempo, y eso que Maura ha predicado continuamente la invitación á los ciudadanos á la vida pública, testimoniando su aprobación ó su censura, cosa que los mauristas no deben de haber comprendido ó al menos no han hecho para acercarse en la práctica á la recomendación, en este caso concreto del homenaje.

DE NUESTRO CORRESPONSAL

Desde Roma

Hablando con un Obispo francés sobre la Encíclica del Papa.

Para cumplir enteramente mi deber de Cronista imparcial, en estos momentos en que la prensa italiana y francesa sobre todo, comenta la última Encíclica del Papa, no faltando quienes se hagan eco de los reparos puestos á este documento pontificio, por el Ministro de Cultos en Francia, M. Briand, cuando lo califica de poco claro y explícito en las esperadas instrucciones al clero, después de haberse condenado la ley de separación y de las Asociaciones culturales, he procurado hablar con un obispo francés recién venido á Roma en comisión, el cual me ha respondido cortemente.

—Como—pregunté ante todo—se ha esparcido la noticia de que el Episcopado francés no estaba de acuerdo en la hostilidad á la ley de separación y en la adhesión á los propósitos del Vaticano, mientras después ha resultado todo lo contrario, según la carta aparecida en el *Osservatore Romano*, precisamente la vigilia de la publicación de la Encíclica?

—Se trataba,—me ha respondido el autorizado interlocutor,—de noticias infundadas y artificiosas; se quería crear, como se dice, un ambiente con la esperanza de impresionar y suggestionar al Vaticano para arrancarle la sumisión; ó bien con el fin de que fuese más estridente el contraste de la decisión del Papa con la presunta opinión de los Obispos. La verdad es que en el Episcopado hubo y persiste unánime la aversión á la ley votada por el Parlamento francés; que el Vaticano estaba bien informado de todo, pues desde tiempo poseía la Carta estampada un día antes de la Encíclica, cabalmente para eliminar el equívoco que habíase querido crear.

—Y con todo, se asegura todavía, que hubo y hay algún Obispo favorable á la conciliación y deseoso de algún acomodamiento.

—El deseo de conciliación, querrá decir el deseo de evitar ásperas luchas entre las conciencias religiosas y discordias civiles entre los pueblos, cosa que no debe confundirse con una renuncia que la Santa Sede no podía ni puede hacer.

—Ha visto V.—pregunté aún—las polémicas sobre la entonación y el significado de la Encíclica.

—Si, alguna de ellas me entristecen mucho, pero no me maravillan.

—En general se hace á la Encíclica la observación de que después de haber rechazado la ley francesa, no es bastante clara, más todavía: calla completamente en las relativas instrucciones á los Obispos.

—A mi juicio—y podría añadir de todo el Episcopado—la observación es injusta. Y en efecto ¿qué esperaban y se prometían los católicos franceses? Que el Papa se pronunciara sobre la aceptación ó no de las asociaciones culturales. Y el Santo Padre á dicho claramente: no. Nada más pedía el Clero, ninguna otra cosa debía decir la Encíclica. Las instrucciones prácticas—cuya falta tanto se lamenta—no podía darlas el Papa. El Romano Pontífice no baja con las Encíclicas á estas particularidades que son, ó mejor dicho serán, cuidado especial de los Obispos, después de haber conocido el criterio general de la Santa Sede, á la que deben volver sus ojos para inspirarse siempre. Por lo demás para nosotros Prelados y más aun para todo el Clero, la alusión al *deus commun* contenida en la Encíclica es ya una instrucción práctica. En resumen: téngalo V. por seguro, mientras muchos periódicos liberales se quejan de que la Encíclica no nos dé suficientes y específicas instrucciones, nosotros en cambio, que somos los más interesados, después de haberla leído, sabemos ya lo bastante, y no tenemos necesidad de otra cosa para cumplir nuestro deber.

—Y ahora—pregunté yo antes de despedirme de mi ilustre Confidente—¿qué es lo que va á suceder?—Mas el Prelado levantando algo los hombros, como quien se parapeta en un prudente silencio, no quiso responder sino con vagas palabras, las cuales parecían, significar que todo depende de la actitud que tomará el Gobierno francés.

Pregunté, en fin, si eran atendibles las noticias de nuevas negociaciones entre la República y el Vaticano para una avenencia, pero también obtuve la callada por respuesta.

L. MONTERO

CRÓNICAS AUTOMOVILISTAS

Carta del convidado

Le Gaulois ha publicado la siguiente graciosa crónica. En estos días de excursiones en automóvil, es posible que alguno de los convidados que las efectúe piense como el de la graciosa carta de nuestro ingenioso compatriota el señor Zamacois:

«Muy señor mío: El que le escribe á usted es su convidado del otro día. No trate de recordarme: desconoce usted mi nombre, nacimiento y hasta mi cara. Nuestros comunes amigos los señores de B... le dijeron: «Tenemos interés en obsequiar con un paseo en su magnífico automóvil á un amigo íntimo. ¿Nos permite usted que le invitemos de su parte?» La cosa le era á usted indiferente, y contestó que sí, participándose nuestro amigo que con el mayor gusto vería usted honrado su coche con los 72 kilos de peso de mi cuerpo.

Dicho se está que no creí nada de esto; pero acepté, no por darle á usted gusto, sino por darme á mí, y, en conciencia, ante Dios y los hombres le digo que contaba divertirme mucho en esta expedición.

El día y hora convenidos, los señores de B... hicieron la recíproca presentación. Apenas me tendió usted distraídamente la mano, y eso sin mirarme siquiera. Había usted ya dejado de ser un hombre como los demás, una persona civilizada que sabe comportarse con la usual y exigida cortesía: era usted solamente un *chauffeur*, un automovilista, uno de esos seres que, al ponerse el cubrepelo, se consideran ya dotados de una mentalidad superior. Sólo pensaba usted en el asombro que había de producirme su espléndida máquina y su atrevida manera de utilizarla. No era yo para usted ni una persona á la que se encuentra casualmente, ni una persona de mayor ó menor atractivo, ni una unidad siquiera del planeta que ambos habitamos: era simplemente un objeto, un fardo que piensa, y al que era forzoso deslumbrar.

Lejamos á su *garage*. Mientras el mecánico abría las puertas, espíabale usted en mi fisonomía el efecto que la aparición del monstruo iba á ocasionarme, como si fuera á usted á presentarse el propio *Profano*. Vi un hermoso coche; pero, afanoso en la materia, el primer encuentro me produjo una indiferencia y una tranquilidad que defraudaron su ilusión. Algo mortificado, me dijo usted:

—Es un 70 caballos. Una amabilidad exige otra, y deseando no quedar en zaga, pensé lo que mejor podría contestar á usted... No tuve suerte, porque, aunque gozo fama de tener la contestación rápida, sólo se me ocurrió decir:

—¿Qué bien bruñidos están los faros!

Mordiéndose los labios, me replicó usted:

—Es cuestión de polvos, amor y de frotar...

Aún trató usted de emocionarme nuevamente antes de subir al coche:

—Puedo hacer con mi coche hasta 160 kilómetros por hora en llano!

—No puede ser!—le contesté con fingida emoción, que en el acto me aseguró la simpatía de usted.

En este cada uno de los viajeros se colocó los famosos anteojos de escalfandra, lo que nos hizo asemejarnos á una pollada de lechuzas, y subimos al 70 caballos. Hizo usted maniobrar unas palancas, y el enorme vehículo, con la brutalidad del toro al invadir la plaza, se puso en movimiento. Temí un momento que saltáramos por el muro, en vez de salir por la puerta... Nos pusimos en movimiento.

Me interesa manifestar á usted que nada más lejos de mi ánimo, al escribirle esta carta, que expresarle, como usted quizá lo haya supuesto, género alguno de gratitud, ni la calurosa expresión de mi atención y entusiasmo. Nada de esto. Antes al contrario, lo que hago es protestar del modo más vehemente y proclamar muy alto mi indignación.

Si se imagina usted haber colmado gratuitamente un breve espacio de mi vida, se equivoca usted de medio á medio. Jamás, sépalo usted bien, jamás he dado un paseo más horrible, ni he sido convidado á una excursión más atrozmente desagradable.

No parece que supo hacerse bien cargo de que lleva consigo, la condición de invitado, algo como sagrado, que debe imponer respeto. ¿Con qué derecho, pues, se permitió usted jugar con mi vida durante cinco mortales horas? ¿Estaba usted, por ventura, autorizado por mí? Me había usted prevenido de que no se trataba de dar un paseo, sino de una locura, de emprender una vertiginosa carrera, carrera hacia el abismo y la muerte? ¿Con qué derecho ha cometido usted con mi persona semejante abuso de confianza? ¿Le dijo á usted á entender que experimen-

tara el menor cansancio de la vida ni la apremiante necesidad de huir á otro mundo mejor?

Preciso es que carezca usted de toda discreción, de sensibilidad, de sentir moral y hasta de conciencia, para haber expuesto deliberadamente la vida de una persona para nada desconocida, de una persona que usted le había hecho, y que bien podía tener, por razones de usted ignoradas, particular apego á su existencia.

Yo le era á usted totalmente desconocido; hasta mi nombre ignoraba usted, apenas pronunciado en nuestra presentación. ¿Sabía usted, acaso, si no me esperaban seres queridos, cada vez que manifestamente y adrede trató de romperse la cabeza al tomar las vueltas? ¿Hasta qué punto les era mi vida indispensable para asegurar la suya? ¿Se le ocurrió á usted siquiera que tuviera hecho testamento y mis asuntos puestas en orden? ¿Pensó usted en que tal vez, y al igual que André Chénier, pudiera tener yo algo en mi cerebro, cuya pérdida causara perjuicio irreparable á la Humanidad?

¿No! Con increíble ligereza me cargó usted en su automóvil como un fardo, no ocupándose sino de anonadar mi espíritu, sin cuidarse ni poco ni mucho de mis nervios, ni de mis sentimientos é impresiones.

Libres ya de todo, sin otra novedad, por fortuna, que un pinchazo de neumático, una aleta del coche rota y un juicio de faltas, sin el menor escrúpulo de conciencia he de repetirle que no recuerdo haber pasado jamás una tarde tan desagradable.

Salimos como locos, á una velocidad vertiginosa; recorrimos kilómetros y kilómetros, envueltos en una constante nube de polvo, sin poder un solo instante gozar de las delicias del paisaje y de la temperatura. Ni un solo árbol del camino, ni un poste, ni una piedra, ni un marco de puerta, ni un trozo de pared descubrí, sin que me asaltara el temor de que nos íbamos á estrellar contra ellos. Me vi forzado yo, tan aficionado á los animales y miembro de su Sociedad protectora, á ser cómplice de usted en el aplastamiento de un perro, de dos gallinas y de otro animal que no pude clasificar por la rapidez de la marcha del coche.

Condenó usted al más sociable de los hombres, amante como el que más del trato afable de sus semejantes, á ver airadamente levantados los puños de mucha gente, á oírse insultar, en los poblados que atravesábamos, por sus moradores, justamente indignados contra nosotros.

Cinco horas pasé en ansia mortal, inquieto, con la pesadilla constante de una catástrofe que iba á sobrevenir. Subí al coche con el espíritu regocijado, contando con poder satisfacer mis aficiones de artista tranquilo y de apacible observador; pero me hizo usted pasar el día pensando sólo en mi fin inminente, en lo deleznable y transitorio de la vida, en la necesaria preparación para el viaje definitivo.

A usted solamente debo todo esto, á su estúpida vanidad y á su amor propio imbecil; á su ceguera suicida; á su locura de *esportman* desequilibrado y neurasténico. ¿Y es posible que se le ocurra que, por haberme hecho pasar semejante suplicio, he contraído con usted la menor deuda de gratitud, y ni que tenga que agradecerle la hospitalidad que me ha impuesto en su desenfrenada locomotora, asociándose á su internal torbellino? Tendría que ver.

Sorprendido de no tener que enviarte esta carta desde un Hospital, prevengo á usted muy formalmente que no vuelva á convidarme en su vida á una de esas excursiones de suicidio involuntario.

Y con este motivo le ofrezco su indignación quien jamás volverá á tener la honra de ser su convidado agradecido y su sumiso.

Una, y no más...

M. ZAMACOIS.

La reina del hierro

La boda de Berta Krupp.—Recuerdos de la familia.—Las fábricas de Essen.—La «Casa origen».—Reina socialista.

El próximo matrimonio de Mlle. Berta Krupp, única propietaria de los grandes talleres fundados por su abuelo Federico Krupp es hija del «rey de los cañones», es objeto en Alemania de múltiples comentarios. Promete ser el gran acontecimiento del invierno próximo; y mientras tanto, es asunto de todas las conversaciones.

Muchos felicitan á Mlle. Krupp, que, al elegir su esposo, hace un matrimonio puramente de amor; otros deploran que no se case con alguno de los directores de las fábricas, algún jefe de la casa. Pero el Kaiser mismo ha aprobado el matrimonio en la visita que ha hecho en Húgel, en compañía de la Emperatriz, á la familia Krupp.

El matrimonio de Berta Krupp aparece, por consiguiente, con caracteres análogos al de una princesa real. No es sólo por su colosal fortuna por lo que

Mlle. Krupp atrae la atención pública—algunas herederas americanas son tal vez más ricas que ella: la hija del «Rey de los ferrocarriles»;—Berta Krupp es algo más que la hija del «Rey de los cañones», á quien debió su gloria y su fuerza Prusia, es reina de hecho. Su reinado se extiende sobre una población de más de 100.000 almas, y las oficinas de que aquella es hoy única propietaria utilizan, 55.816 obreros y empleados.

Verdaderamente, Essen, en donde están instaladas las fábricas Krupp, es, en cierto modo, un Estado de la Confederación germánica, del que Berta Krupp es la reina, y su futuro, Gustavo de Bohlen y Halbach, secretario de la embajada de Alemania cerca de la Santa Sede, será el *príncipe consorte*.

Tiene su consejo de ministros, el *Directorium*; tiene su guardia especial, compuesta de 3.000 hombres de tropa encargados de la vigilancia y la policía de sus enormes dominios; tiene hasta un cuerpo especial de bomberos, escogido cuidadosamente, y del que S. M. Guillermo II ha dibujado él mismo los uniformes.

Es Berta Krupp una verdadera reina, y una reina poderosa, puesto que podría poner en pie de guerra un ejército y defenderse por la fuerza de sus cañones contra quienes atentasen á su soberanía. Alfredo Krupp, su padre, pensaba bien cuando poco antes de la guerra de 1870 rehusaba el título de barón que Prusia le ofrecía, prefiriendo, según él declaraba, el de «Rey del hierro».

Sin embargo, había solicitado de Napoleón III la cruz de caballero de la Legión de Honor, y la obtuvo con motivo de la Exposición de 1867. Porque—coincidencia curiosa—fué Francia el país que consagró brillantemente, los éxitos de la fundición. Federico Krupp expuso en París un cañón de 10.600 libras y un bloque de acero de 40.000 kilogramos, que despertaron la pública admiración, y desde entonces afluyeron á sus fábricas los pedidos, haciéndoles acrecentar rápidamente su importancia.

La muerte misteriosa de Alfredo Krupp en Italia, la amistad que á su viuda y sus hijos atestiguó el Kaiser, los gigantescos talleres en donde se forjan las armas destructoras, han contribuido á crear innumerables leyendas en torno de la colosal fortuna de los Krupp, mucho más siendo como son contadistas las personas que han conseguido penetrar en las fábricas, aparte de las misiones oficiales.

Las fábricas, en efecto, están cerradas rigurosamente á los visitantes. Alfredo Krupp, parafraseando el célebre verso del dante, hizo grabar el frontón de la puerta principal estas palabras, que se destacan aun en el fondo manchado de hollín: *Quien quiera que seas, abandona toda esperanza de entrar aquí*.

La persona que por rarísima excepción consigue penetrar, siente acudir á su memoria las imágenes fantásticas ó las de la fantástica ciudad soñada por Julio Verne en *Los quinientos millones de la Princesa*. No son, sin embargo, los talleres cien veces descritos en donde se fabrican cañones de todos los calibres y cuyas máquinas, movidas por la electricidad, parecen destruir al que circula por las galerías, lo que más llama la atención del visitante.

Hay entre todo ese torbellino industrial una casita, «la casa origen»; una especie de cabaña que ocupa pocos metros cuadrados y que esta amueblada menos que modestamente. Es la cuna de la familia, religiosamente conservada y restaurada cada año; allí vivía, en medio de sus fábricas, Federico Krupp. Los muebles que ahora existen son los que entonces existían; una cama de hierro, una mesa de madera blanca, dos sillas... Nada ha sido cambiado de lugar, y la «casa origen» se ha convertido así en objeto de una especie de culto tradicional.

Al salir de los talleres se divisa una gigantesca estatua de bronce. Es el monumento á Alfredo Krupp, erigido á su memoria por los obreros y empleados de sus fábricas. La fundieron los escultores de Munich, Menges y Alois Myer. En su zócalo ostenta esta inscripción: *Sea el hombre generoso, benéfico y bueno*.

Suprema ironía del destino, contemplar esas palabras grabadas al pie de la estatua de un hombre á quien la fiebre de las guerras enriqueció!

Berta Krupp no visita nunca las fábricas; reside con su hermana y su madre en Húgel-sur-la-Ruhr, en donde la familia imperial la ha visitado. Es más difícil verla que á una reina de un Estado.

Los periódicos norteamericanos han forjado la leyenda de que era ella quien dirigía las gigantescas fábricas. Esto es simplemente un absurdo. La verdad es según la misma Berta Krupp ha dicho, que ella heredó sola los talleres porque Alfredo Krupp no quería que su fortuna se dividiese; que conforme á sus deseos los establecimientos Krupp fueron transformados en I.º de Julio de 1903 en una sociedad por acciones con 100 millones de marcos de capital, quedando todas acciones en poder de ella; pero las oficinas y las fábricas son regentadas por un Comité de 11 miembros, de los que nueve habitan en Essen, uno

en Magdeburgo y otro en Kiel. Y ella venera la obra y no se desentiende de ella.

«En cuanto á mí—ha dicho Berta Krupp—no tengo más que un deseo; continuar, con la colaboración de mi marido, las tradiciones de mi padre, y completar su colosal obra, ocupándome del desarrollo de las instituciones patronales por él fundadas; de las ciudades obreras de Friedrichshof, Alfredhof, Altenhof y la casa de convalencia «Kaiserin Augusta Victoria».

«El pensó siempre en asegurar el bienestar material y moral de cuantos le ayudaron en su obra, en disminuir los sufrimientos del proletariado... Y dejando para otros cerebros la parte industrial de la empresa, mi misión considero que es, ayudada por mi madre y mi hermana y por hombres de corazón, llevar á buen término esa obra social...»

OTRA VEZ BEHRIG

Declaración sensacional

Todavía no hace un año, en 5 de octubre de 1905, en el salón del Gran Hotel de París, el famoso médico alemán M. Behrig, famoso por su descubrimiento del suero antituberculoso, hizo á *Le Matin* una declaración sensacional, que circuló por todo el mundo.

«He encontrado, dijo, un principio á la vez inmunizante y curativo de la tuberculosis, un remedio que no puedo hacer público todavía, pero que espero darle á conocer antes de que se cumpla un año».

Dos días después, en la solemne sesión de clausura del Congreso Internacional sobre la Tuberculosis, M. Behring, ante los sabios asambleístas, expone, á grandes rasgos sus trabajos, é indicaba de una manera somera y algún tanto enigmática, cuáles eran las sustancias que le servían para sus experiencias, la *TC* y la *TX*, rogándole que esperasen hasta el mes de Septiembre próximo que no fuese mas explícito en sus explicaciones.

El ilustre médico se dispone á cumplir su palabra. En Marbourg, hace cinco días, ante un auditorio muy reducido, en el Instituto del Estado, manifestó que iba á enviar su remedio descubierto, la *Tulase*, á las clínicas, para que lo experimentaran.

Después del Congreso de Lyon, en el que las comunicaciones sobre la inmunización y la curación de la tuberculosis de otros sabios eminentes, como MM. Arloig y Maragliano, demuestran que si bien es cierto que nos aproximamos hacia el fin, la ciencia no puede decir en los momentos actuales que la inmunización contra la tuberculosis ha sido encontrada, que la *tisis* ha sido vencida, las palabras de M. Behrig adquieren más importancia y trascendencia.

Para el sabio alemán los trabajos de laboratorio han concluido, siendo ahora los clínicos los encargados de hacer los estudios, de probar la eficacia de la *Tulase*. Si estos trabajos confirman las experiencias hechas en el laboratorio, habrá llegado la hora del gran triunfo.

Hay que hacer notar que después del descubrimiento del suero antituberculoso y de sus primeros ensayos terapéuticos, transcurrieron cuatro años hasta que dicho suero se entregó á los médicos para que pudieran desde luego aplicarlo.

No puede, pues, precisarse ahora, cuando la *Tulase* estará suficientemente practicada en las clínicas, para que los médicos la apliquen.

«En todo caso, dice el profesor Behring, hasta el momento en que yo conozca el mejor método de aplicación de la *Tulase* para el hombre y su mejor receta, no será puesta en venta, pero si entregada gratuitamente á las clínicas que la pidan, y únicamente á ellas, bajo determinadas condiciones, se les darán las noticias necesarias.»

El maestro alemán da sobre su método algunos detalles. Confiesa que entre la seroterapia, que no confiere más que una «inmunización pasiva», y la «inmunización activa», que puede ser provocada por la aclimatación lenta del organismo á las venenosas infecciones bacteriológicas; una *mithridatiation*, de cualquier forma, por medio de toxinas producidas por los *bacillos*, es preferible. Estos trabajos han de ser dirigidos en sentido de inmunización activa.

M. Behring ha ensayado con los carneros la *mithridatiation* por la *Tulase*. Esta se obtiene por el tratamiento de los *bacillos* con cloral y mediante una preparación de las más complejas. Introducida en el organismo por inyecciones intravenosas, por inyecciones subcutáneas ó por simple ingestión estomacal, las células, las transforma en la sustancia hipotética *TX*, produciendo á la vez la inmunidad antituberculosa y la hipersensibilidad del organismo *vis-á-vis* de la tuberculina de Koch.

En los individuos que no están atacados de tuberculosis, la inmunidad por la *Tulase* se obtiene á los cuatro meses; pero parece, añade el profesor alemán, que en los individuos ya tuberculosos y muy sensibles á la tuberculina, la meta-

morfosis de la Tulase, 6 de la TC en TX, se hace muy rápidamente. Nuevas experiencias sobre carnosos le han demostrado que la inyección de la Tulase por las vías digestivas será preferible a la subcutánea.

VEASE EN CUARTA PLANA Servicio telegráfico y telefónico (Por correo)

PALMA

Anteayer a las seis de la tarde los que transitaban por el camino de Ronda, frente a la antigua fábrica del gas notaron que estaban allí detenidos, sin poder avanzar por dicho camino que sube hacia Cas Tort, bastantes vehículos y varios grupos de personas.

Averiguada la causa fué que iba a dispararse un barreno en unas obras que se verifican en la parte posterior de dicho merendero.

La gente se preguntaba, ¿Está permitido el uso de explosivos en poblado y en sitio de tanto tránsito? Es prudente, en caso afirmativo, disparar a hora en que aquellos sitios están grandemente concurridos?

Es por demás decir que el hecho ocasionó comentarios nada favorables.

Es de esperar que el señor Alcalde no permitirá la repetición de estos explosivos, como no se toleró en el derribo de las murallas.

Ayer don Besito Pomar elevó una instancia al Rey, pidiendo e autorización para emprender los estudios correspondientes para la construcción del ferrocarril Palma-Santany.

Encontramos en El Liberal de Barcelona, las siguientes líneas: «A bordo del vapor Villa de Sóller, que debía salir ayer de nuestro puerto con rumbo a Marsella, fueron detenidos por la policía siete menores de edad que se disponían a marchar desde la ciudad población francesa a la de Beziers para trabajar en la vendimia de aquellos campos.

Los policías que hicieron las detenciones hubieron de realizar verdaderos esfuerzos para cumplir con su misión, toda vez que los muchachos apelaron a todo género de recursos, incluso el de esconderse en las carboneras del buque, para evitar ser capturados.

El gobernador civil piensa adoptar energías medidas para impedir la emigración de menores, y creemos que la primera adoptada por el señor Manzano será la de castigar con crecida multa a los capitanes de barco y representantes de empresas navieras que no cumplan con lo que previenen las leyes.»

Han sido puestos a disposición del señor Juez competente varios individuos que habían sostenido una acalorada disputa saliendo ambos con lujas contusiones.

Llamamos la atención del señor Alcalde acerca del estado resbaladizo en que se halla el piso empedrado de las calles de la Concepción y Zigranada en su parte que desemboca a la de la Cons titución.

Como la pendiente es muy pronunciada a lugar a continuos percances con las caballerías que transitan por dicho sitio.

Por la junta clasificadora de aspirantes a destinos civiles ha sido nombrado celador de las obras del ensanche de Palma el sargento licenciado José Balaguer Antich y guardia municipal de San Luis (Menorca) el cabo Lorenzo Mesquida Juan.

Con los títulos de La secretaria de Palma. Queja fundada, encontramos en El Correo las siguientes líneas: «En el periódico de Palma LA ALMUDAINA, denunciase la pasividad con que se procede en la provisión de la secretaria del Ayuntamiento de aquella capital, manteniendo la vacante sin razón alguna legal que la justifique.

El 22 de Mayo último publicó la Gaceta de Madrid un concurso para la provisión de veinte vacantes de secretarías de Ayuntamiento, y entre ellas la de Palma, señalándose un plazo de treinta días hábiles para solicitar aquellas, plazo que terminó el 28 de Junio siguiente, presentándose durante el mismo, abogados, oficiales de administración civil y secretarios de Ayuntamiento; total diez aspirantes.

Expirado el plazo para la admisión de solicitudes, el día 1.º de Julio, por orden superior, declaróse en suspenso el referido concurso en Palma.

Lo anómalo del caso está, en que, comprendidas 20 vacantes en una convocatoria, la suspensión sólo alcanza a la de Palma, pues las 19 restantes han sido ya provistas, sin que haya nada que justifique la excepción de dicha vacante.»

El Teniente de Alcalde del segundo distrito ha impuesto una multa de 10 pesetas a un vecino de la calle de Sans por tostar café en la vía pública.

Fuera de descarrar que el señor Calafell tuviera imitadores.

En la casa de socorro fué curado ayer por la mañana un individuo que presentaba una herida en la sien derecha efecto de un golpe dado contra un hierro jugueteando con otros muchachos.

Anteayer por la tarde nuestra primera Autoridad gubernativa giró una visita de inspección al edificio ex-convento de San Francisco.

El señor Ruiz pudo convencerse de que sus ordenes habían sido cumplidas al pie de la letra, es decir, que habían sido retirados unos escombros que provisionalmente se habían colocado en una de las dependencias del estado y tapiado el portal que comunicaban estas dependencias con las de la iglesia.

Esta noche se reunirá en el despacho del señor Alcalde y bajo la presidencia de éste, la Junta local de Reformas Sociales.

Por la Comandancia de Marina de esta provincia se hace saber que habiendo sido encontrado por varios pescadores un bote forma ballenera de dos proas, cubierto de popa a proa de 30 palmos de eslora, 9 y medio de manga, 3 palmos y 3 pulgadas de puntal, pintado de negro, en mal estado, se hace público a fin de que en el término de 30 días, a contar desde el de la publicación de este edicto se presenten los que se consideren dueños del mismo bote a deducir sus derechos.

El alcalde pedáneo del caserío de Génova, tiene en su poder un perro de caza, que podrá recoger quien acredite pertenecerle.

En las primeras horas de la tarde de ayer ocurrió una pequeña alarma en la calle de la Misión a consecuencia de los gritos de socorro dados por una mujer vecina de la misma.

Averiguado el hecho, resultó que la referida mujer mientras estaba arreglando una luz de petróleo y al encender una cerilla para probarlo se incendió el trapo que empleaba, produciendo gran llamarada con la que se asustó, dando gritos de socorro.

El fuego pudo ser dominado sin esfuerzos, no teniéndose que lamentar desgracia alguna.

El Agente ejecutivo de la 1.ª Zona de Palma, ha señalado el día 10 de Septiembre próximo para la venta de varias fincas embargadas por débitos a la contribución.

A pesar del bando publicado por la Alcaldía y de la creación de los laceros continúan los perros siendo dueños de la vía pública por el abandono en que se les tiene.

Ayer fué víctima de este abandono una muchacha de unos 15 años que llevaba una criatura en brazos por la calle de Arabí, cuya muchacha fué derribada por uno de dichos animales recibiendo ligeras contusiones.

En la plaza de Abastos resbaló ayer una mujer, produciéndose la dislocación del brazo derecho, siendo curada en la casa de socorro por el médico de guardia.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado José Bennazar Montaner para que en el plazo de 30 días se presente en el cuartel de San Benito, de Valladolid, a responder a los cargos que le resultan en el expediente que se le instruye en averiguación de su paradero.

Una vecina de la calle de Lulio promovió ayer un fuerte alboroto con motivo de que unos muchachos le habían roto unas ollas y al reclamar a la madre de uno de aquéllos se negó atenderla.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad, que restableció el orden, citando a la promotora para comparecer ante el señor Alcalde.

Servicios prestados por la guardia civil: Da cuenta la del puesto de San Antonio haber detenido a un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de uvas de la finca de un convecino.

—La de Ibiza participa haber puesto a disposición del señor Juez municipal de la misma a un individuo presunto autor de haber maltratado de palabra y obra a un convecino, produciéndole ligeras contusiones.

Leemos en un periódico de Barcelona: «Continúa siendo cada día más numerosa la inscripción de congresistas para el Congreso internacional de la lengua catalana, en el local de la Solidaridad Catalana, calle Alta de San Pedro, núm. 2.

Entre los congresistas extranjeros cuya adhesión se ha recibido últimamente y que han prometido venir a Barcelona, figura el distinguido profesor de la Universidad de Messina, don Antonio Restori, autor del famoso manual Hoelpi, de lengua literatura provenzal, y de los alemanes doctores B. Schaedel y A. Counson; los franceses Mossén Marian Grandia, Morci-Fatio y Foulche del Bosch.»

El ministro de Hacienda ha publicado una real orden aclaratoria de determinados conceptos de la nueva ley del Timbre, en que se refiere a giros telegráficos, disponiendo:

Primero. Toda hoja de telegrama por que se haga un giro, deberá llevar adherido a la misma el timbre móvil correspondiente a la cuantía del giro, según la escala del art. 138 de dicha ley, debiendo el expedidor presentarla con el timbre inutilizado, como dispone el art. 9.º de la misma. Los timbres con que deben quedar reintegrados es los telegramas serán de los establecidos para letras de cambio, los que llevan impreso el grado de la escala a que corresponde el respectivo precio.

Segundo. Autorizar a los funcionarios de telégrafos para inutilizar los timbres que se fijen en los telegramas cuando el expedidor los presente sin este requisito.

Allí se mantuvo, hasta que el pallebot Joven Miguel les recogió de allí.

En el vapor Balear llegaron ayer de Barcelona entre otros el capellan don Gabriel Palmer, el Director don Pedro Vallés, el oficial de Administración Militar don Juan Villalonga, don Ernesto y doña Victoria Escalas, don Juan Güell, don Antonio Moutis, don Pedro J. Matas y don Miguel Terrasa.

Ayer mañana pelearon en el muelle dos individuos, uno de los cuales al caer en el suelo tuvo la desgracia de dislocarse la muñeca izquierda. El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado por la guardia municipal.

Entre los pasajeros que salieron ayer tarde para Barcelona en el vapor «Lulio» figuraban don Pascual Forgas y señora, don Luis Serra, doña Josefa Miralles, doña Fidela Cabrer, don Bernardo Stemberg, don Fernando de León don Francisco Salas, don Francisco Gaya, don Lorenzo Sanchez, don Vicente Perez y señora, Mr. Vilham E. Barret, Mr. Jhosmona, don Antonio Bonet y don Antonio Alemany Gillet.

En el mismo vapor salió el concejal de nuestro Ayuntamiento don Juan Alemany.

En el vapor «Balear» llegaron ayer de Barcelona don Ricardo y don Luis Maura hijos del notable grabador don Bartolomé Maura.

Pasó al muelle para recibirles su tío don Gabriel.

En el mismo vapor llegó el periodista señor Avila quien viene con abyecto de saludar al señor Maura y admirar las bellezas de Mallorca.

El otro naufrago es José Mut, el joven expediente de la Agencia del señor Mulet. Tiene unos catorce años. En su rostro se reflejaba la alegría de verse de nuevo entre los suyos después del trance en que por poco le fué la vida y en el que las de tantos vio perder.

Estaba también sobre cubierta cuando se produjo el terrible accidente. Se salvó agarrándose a la escalera que conducía al puente del capitán, a cuyas inmediaciones se hallaba.

Allí no llegó el agua y pudo afortunadamente traspasar al Joven Miguel como el Vich.

Iba, como saben nuestros lectores en compañía de Rafael Porcel y la joven esposa de éste, que desgraciadamente pereció.

Refiere que el Porcel se salvó arrojándose al mar, donde se agarró a un madero, con el que pudo llegar al lado del María Luisa, a cuyo bordo fué recogido.

Le preguntamos sobre sus proyectos de continuar el viaje y parece que por ahora no ha resuelto nada sobre este particular, que, dijo, corresponde a sus tíos, a cuyo cuidado quedó desde la muerte de su padre.

A las doce estuvieron ambos naufragos en la Alcaldía, relatando al señor Alcalde los auxilios y atenciones de que fueron objeto en Cartagena por parte de la colonia mallorquina, y especialmente por parte de don Sebastián Gomila y el señor Ripoll.

Traen además una instancia que presentaron al señor Alcalde, firmada por la mayor parte de los naufragos mallorquines solicitando que el Ayuntamiento declare hija adoptiva de Palma a la esposa del señor Gomila por los desvelos que prodigó a los naufragos paisanos nuestros.

El arrendamiento del Teatro Principal Entre los pliegos presentados a la subasta llamó la atención el que alcanzó el segundo lugar.

Estaba este suscrito por don Francisco Blancas, como Presidente del Centro de Defensa Social, según rezaba el mismo pliego, cuya presentación intrigó bastante.

El objeto no era otro, según nos manifestó el mismo señor Blancas, que el introducir la moral en el Teatro, ya escogiendo compañía adecuada, ya dentro de las que fueran contratadas, escoger las obras y amoldar su presentación a las formas más correctas de la pulcritud y moralidad.

Esto era el objeto, aspiración de un núcleo de familias que gustan del teatro cuando se presenta, revestido de esos requisitos.

Se había dicho también, que a pesar de haber obtenido la contrata el señor García, éste se había puesto en relación con la Defensa Social para perseguir el mismo fin en las campañas que van a emprenderse y no faltó tampoco quien dijera que esta entidad estaba en tratos para adquirir por subarriendo, la dirección de nuestro primer coliseo.

Nada de ello ha resultado exacto según manifestación del Presidente de la Defensa Social.

De las islas Ibiza En uno de los correos últimos pasó a esta isla un señor ingeniero barcelonés, representante de una poderosa compañía alemana que tiene a su cargo la construcción de importantes obras públicas en diferentes puntos de la Península.

La venida del expresado señor tenía por objeto estudiar sobre el terreno las que deben llevarse a cabo en nuestro puerto, para decidir luego si la citada compañía debía o no concurrir a la subasta (anunciada para el día 28 del corriente) de las importantes obras; y según informes que tengan por fidedignas y que han transcurrido ya al público, el indicado señor, después del debido estudio, ha opinado que si debe concurrir.

Como, no obstante la considerable cantidad (ciento y un pico de mil pesetas) con que últimamente habi asido aumentado el presupuesto de los aludidos trabajos, mostrábase la gente desconfiada, por haber sido repetidamente subastados los mismos y faltar siempre posterior, la noticia de que éste ahora no faltará ha producido satisfacción muy viva en todos cuantos se interesan de veras por Ibiza. Se tributan elogios al Diputado don Cipriano Garjor, por el logro de estas nuevas concesiones, por el distrito que representan y cumplen promesas hechas.

Nos ha manifestado este naufrago que el pallebot María Luisa no realizó trabajo alguno de salvamento, sino que se limitó a recoger a los que hasta dicho buque llegaban nadando, no arrojándose al mar, lo que hizo que algunos perecieran pues así que vieron al María Luisa se arrojaron al mar, creyendo que se aproximaría.

El naufrago llevaba aún ayer las alpargatas que se llevara al partir.

Toda la ropa suya y de la familia y unos cuarenta y cinco duros que llevaba en su equipaje se perdieron con éste.

Termina refiriendo el pillaje de que eran objeto los equipajes de los naufragos, que cuando lograban recuperar sus maletas las hallaron rajadas y contenido sólo algunos objetos de poco valor.

Ayer regresó en la diligencia de las dos, a Andraitx, donde le esperan su mujer y otra hija suya.

De justicia es consignar que de dichas alabanzas participan, también los dignos Comandante de Marina y el Jefe de Ingenieros de la provincia, señores Pidal y Estadas, respectivamente, por ser conocidos los valiosos trabajos de uno y otro para lograr que se decretara la subasta de referencia.

Desde hace dos días el señor Obispo de Menorca es hijo de esta isla don Juan Torres, que hace unas semanas pasó a ésta, administró Juramento de la Confirmación en la iglesia de Santo Domingo.

Son en gran número los niños de uno y otro sexo que acuden para recibir dicho Sacramento.

Ayer celebróse el entierro de una hermosa y tierna niña, hija del Juez de Instrucción don José Fernández.

El fúnebre acto se vio concurridísimo, como que hera de esperar por con tar dicho funcionario muchas simpatías entre nosotros.

—En lo que van del presente mes han venido cinco ó seis vapores extranjeros y diferentes buques de vela, nacionales y extranjeros éstos, todos para cargar sal.

Pocos años, quizá ninguno, se había visto tal demanda de dicho artículo en la actual época, pues ésta solía distinguirse por la encalmada respecto a la indicada exportación.—C. 22 Agosto 1906.

De justicia es consignar que de dichas alabanzas participan, también los dignos Comandante de Marina y el Jefe de Ingenieros de la provincia, señores Pidal y Estadas, respectivamente, por ser conocidos los valiosos trabajos de uno y otro para lograr que se decretara la subasta de referencia.

Desde hace dos días el señor Obispo de Menorca es hijo de esta isla don Juan Torres, que hace unas semanas pasó a ésta, administró Juramento de la Confirmación en la iglesia de Santo Domingo.

Son en gran número los niños de uno y otro sexo que acuden para recibir dicho Sacramento.

Ayer celebróse el entierro de una hermosa y tierna niña, hija del Juez de Instrucción don José Fernández.

El fúnebre acto se vio concurridísimo, como que hera de esperar por con tar dicho funcionario muchas simpatías entre nosotros.

—En lo que van del presente mes han venido cinco ó seis vapores extranjeros y diferentes buques de vela, nacionales y extranjeros éstos, todos para cargar sal.

Pocos años, quizá ninguno, se había visto tal demanda de dicho artículo en la actual época, pues ésta solía distinguirse por la encalmada respecto a la indicada exportación.—C. 22 Agosto 1906.

Conflicto entre cocheros de alquiler

Ayer por la tarde se declararon en huelga los cocheros de alquiler de la parada de la Puerta de Jesús, viéndose obligados los veranantes de los caseríos de la Vileta y Son Serra a ir en busca de vehículos para que les trasladasen a sus casas desde las otras paradas.

Según pudimos averiguar, las causas de la retirada de aquéllos es la siguiente:

Hace algunos días que un nuevo propietario de carruajes anunció al público que establecía un nuevo servicio de carruajes en horas fijas de salida tanto de Palma como del caserío de la Vileta, estableciendo la parada en esta ciudad en la plaza del Mercado.

Este nuevo servicio fué acogido con gran satisfacción por los veranantes y vecinos de dicho caserío por la comodidad que les proporcionaba, en particular para la venida a Palma para lo que no existía servicio fijo alguno.

Claro está que la nueva empresa fué combatida por los demás dueños de coches de alquiler de la parada de la Puerta de Jesús, quienes acudieron en reclamación al señor Alcalde para que prohibiera que aquélla estableciera la parada en la Plaza del Mercado. El señor Calvet, según nos afirmaron los interesados, prometió atenderles ante la amenaza de que ellos retirarían el servicio de horas fijas de salida de Palma que tenían establecido.

Es el caso, nos añadieron, que el señor Calvet ayer por la mañana no había cumplido la promesa, por lo que acordaron reiterar la reclamación.

A este efecto una comisión acudió ayer nuevamente a la Alcaldía y como no encontraran al señor Alcalde se avisaron con el señor Comandante de la guardia municipal, quien prometió, como lo hizo, hacer retirar el carruaje de la plaza del Mercado.

A pesar de ello los cocheros de la parada no se dieron por satisfechos y acordaron retirarse de aquel sitio.

No hemos de hacer comentarios sobre el particular, pero lo cierto es que el servicio de carruajes con los caseríos de Son Serra, la Vileta y Molinar no puede ser más deficiente y por lo mismo exige una reforma, reforma que ha llegado ocasión de implantar en parte por lo menos en los dos primeros citados caseríos cuando hay quien se presta a ello.

Audiencia Causa por lesiones

Ante el Tribunal de vacaciones se celebró ayer la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Lorenzo Seguí Serra, acusado del delito de lesiones.

Representó al ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Manuel Fiol.

La defensa corrió a cargo del Abogado don Antonio Pou.

Abierta la sesión y previa la lectura de las conclusiones formuladas por el Fiscal y la defensa se procedió al examen del procesado.

Este negó que la tarde del día 27 de Noviembre último pasase por el predio Son Florit, del término municipal de Fornauig y por lo mismo que agrediese en dicho punto al vecino Bartolomé Trias.

Añadió que la tarde del día citado la pasó en casa de su convecino Gabriel Sastre, donde se estaba celebrando un baile, como es de costumbre en los pueblos, cuando algún particular mata el cerdo que ha de servirle para el consumo del año.

Bartolomé Trias. Dijo que el día de autos mientras estaba cazando en el predio La Cabana se le presentó el procesado con varios compañeros obligándole a que saliera de dicha finca; que más tarde al intentar el procesado atravesar la finca Son Felip, se lo impidió, trabándose ambos de palabras; que entonces el procesado le dió un golpe con una escopeta produciéndole una herida en la mejilla derecha; que con el golpe le saltó un diente que dicho individuo llevaba en un palleto mostrando gran interés en enseñarlo al Tribunal.

Terminó el juicio con la declaración de culpabilidad del procesado, condenándosele a prisión de tres años y seis meses y un día de prisión correccional.

Don Antonio Pou, encargado de la defensa, sostuvo que su defendido no era autor del delito que se le imputa; existían, dijo, dos testigos que afirman que el procesado es el autor pero que hay otros dos que afirman que no puede ser el autor por haber pasado la tarde con ellos, dando lugar a la duda, que debe resolverse a favor del procesado.

Suponiendo que el hecho fuera cierto añadido, concurriría la circunstancia eximente de haber obrado en legítima defensa, pues probado estaba que el Trias intentó agredir al procesado con una piedra.

Negó también que pudiera apreciarse la agravante de la caída del diente, puesto que el facultativo había dicho que era imposible poder apreciar que aquélla fué debida al golpe recibido.

Terminó pidiendo la libre absolución de su defendido y en caso contrario que solo debería aplicarse la pena de seis meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Sentencia El Tribunal de derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Juan Mezquida Garí y por ella se absuelve libremente al procesado, declarando las costas de oficio.

Las vacantes de la Escuela de Artes e Industrias

El día 11 del actual terminó el plazo para la admisión de solicitudes optando a la plaza de ayudante repetidor de la sección Técnica de la Escuela de Artes e Industrias y Bellas Artes de Palma de Mallorca, y a otra igual en la sección Artística de la misma.

Los de la primera son: don Germán Martínez Mendoza, don Jaime Aleñar Ginard, don Miguel Peña Gelabert, don Ricardo Calvo Martínez, don Jorge Anckermann Ribas, don José Alomar Bosch, don Antonio Manzano López y don Pedro Sampol Ripoll.

Los de la segunda son: don Pedro José Barceló, don Guillermo Gascón de Gotor, don José López Llinás, don Francisco Rosselló Miralles, don Antonio Ribas y Prats, don Juan Pizá Cañellas, don Vicente Furió Kobs, don Pedro Caffaro Jaume, don Antonio Gelabert Massot, don Fernando Estada Weyler y don Luis Avila Bernabeu.

Además han presentado instancia obtando a las dos plazas: don Bernardo Escanaverino Escanellas, don Jaime Guzmán Domingo, don Jaime Bisbal Cladera, don Francisco Roca Simó y don Eduardo Butraguño y Gomez Platero.

Total, 29 instancias, de 23 solicitantes, de dos plazas.

De ellos se ha retirado ya el señor López Llinás.

Se ha recibido en esta Escuela de Artes e Industrias la documentación de todos ellos, que ha de ser examinada por la Junta de Profesores de la misma para emitir la propuesta que ha de ser elevada al Ministerio.

Ferías y Fiestas en Felanig

Programa de las ferias y fiestas que se han de celebrar en dicha ciudad durante los días 26, 27 y 28 del presente mes de Agosto.

Domingo día 26 Durante todo el día, feria de ganados y de toda clase de géneros.

A las seis y media de la mañana, día no para una banda de música que recorrerá la población.

A las cinco y media de la tarde en la Plaza de la Constitución, sobre el catalfalco que se ha levantado, una banda de música ejecutará varias piezas de su repertorio, hasta el anochecer; habrá también cuecañas y suelta de globos.

A las nueve de la noche se dispararán fuegos artificiales mientras una banda de música sobre el tablado de la Plaza del Arrabal dejará oír sus acordes hasta avanzada la noche.

Lunes día 27 A las diez de la mañana desde la Casa Consistorial el Ayuntamiento y numerosa Comisión se dirigirá a la Estación del Ferro Carril con una banda de música,

gaitas, tamboriles, los populares Cavallets y una comparsa de enanos en donde se recibirá a la banda de los niños de la Misericordia de esta provincia, regocijando la comitiva a la Casa Ayuntamiento en donde se obsequiará a todos los congregados con un espléndido lunch mientras que las músicas tocarán alegres sonatas.

A las cinco y media velousel de cintas en bicicletas en la Plaza del Convento, calle del mismo nombre, Juavert, Vica y Rocaboira.

A las siete y media se cantarón solemnes completas en la Iglesia de San Agustín a las que concurrirá el Ayuntamiento. Terminadas éstas, habrá procesión por la plaza del Convento, en donde las músicas dejarán oír alegres pasos dobles, disparándose algunas piezas de fuegos artificiales, cohetes y suelta de globos.

A las nueve y media de la noche, la banda de la Misericordia ejecutará algunas piezas de su repertorio en la Plaza de la Constitución y en la del Arrabal hasta avanzada la noche y en los intermedios habrá fuegos artificiales, cohetes y suelta de grotescos globos.

Martes día 28
A las seis y media de la mañana, diana por la banda de la Misericordia, que recorrerá las principales calles y plazas de la población.

A las diez, oficio Mayor con sermón en la iglesia de San Agustín.

A las doce, carreras de hombres y caballos.

A las cinco de la tarde, carreras de niños y niñas y bailes en la Plaza del Convento y calles adyacentes.

A las nueve y media de la noche, música y fuegos artificiales, cohetes y globos grotescos en las Plazas del Convento, Arrabal y Constitución.

Por las noches de estos tres días habrá iluminaciones en la plaza del Convento, calles contiguas, Plaza Arrabal, calle Plaza y Plaza Constitución.
Las ferias continuarán el 27 y 28.

Mercado de Inca

Almadrón, de 90'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 15'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
Candeal, de 15'00 a 00'00 id.
Cebada del país, de 9'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 8'00 a 00'00 id.
Avena del país, de 7'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 6'00 a 00'00 id.
Habas para cocer, de 18'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 16'00 a 00'00 id.
Id. para ganados, de 15'00 a 00'00 id.
Maíz, de 18'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 26'00 a 00'00 id.
Frijoles, de 38'00 a 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 50'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 36'50 a 00'00 id.
Cerdos cebados arroba, de 00'00 a 00'00 id.
Higos pasos, de 8'50 id. a los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 2'50 a 0'00 onza.

En el despacho del señor Alcalde

La exposición internacional
Al visitar ayer a nuestra primera autoridad municipal, tuvimos ocasión de enterarnos de que el Arquitecto señor Roca le había hecho entrega de unos nuevos planos de la *Exposición Internacional* que se trata de organizar y de la que ya nos hemos ocupado en otras ocasiones.

Se trata, nos dijo el señor Calvet de aprovechar otros terrenos cuya ocupación no fuera tan gravosa para el Ayuntamiento como los que deberían adquirirse en las inmediaciones de la explanada de *Can Perantoni* y además que estuvieran en sitio más inmediato a la explanada de la Lonja.

A este objeto el señor Roca ha proyectado establecer la exposición en los terrenos comprendidos entre el glasis de Santa Catalina y el Rebollín de Hornabeque, poniéndolos en comunicación con el baluarte *d'en Moranta* ya por medio de una escalinata y un puente que salvara el foso, ya por medio de una escanineta sola.

En el primer punto y junto al glasis de Santa Catalina proyecta el señor Roca construir el Palacio de Bellas Artes puesto que se tiene el proyecto de que quede para *Casa del Pueblo*, la que quedaría entre la Capital y su ensanche. En las inmediaciones de este edificio colocar varios chalets destinados a la Prensa, a Correos y a la Policía.

Al otro extremo colocar los chalets de los Ayuntamientos de Palma, Mahón e Ibiza, dejando un espacio para el paseo en el que se podrían organizar diversos festejos.

Sobre el Baluarte, colocar el Palacio de las Industrias en la parte central, varios otros edificios para las Secciones de Maquinaria, Agricultura etc, y a ambos extremos la construcción de dos Hoteles.

Este nuevo plano lo someterá el señor Alcalde al estudio de la Comisión correspondiente.

Pidiendo la cesión de San Antonio

El señor Calvet nos afirmó que dentro de breves días será remitida a Madrid, la petición acordada por el Ayuntamiento relativa a que le sea cedido el edificio de San Antonio de Padua y dependencias anejas.

A este efecto, nos añadió, he encargado al Archivero de la Casa señor Pons que redacte la exposición a la que acompañarán unos planos del edificio levantados por el Arquitecto Municipal.

Cierto es dijo el señor Calvet que el señor Obispo ha vendido el citado edificio, pero no lo es menos que el Ayun-

tamiento tomó el acuerdo de pedir la cesión de dicho edificio y que este no se ha cumplido por no estar listos los planos.

Además al Ayuntamiento no le consta de una manera oficial que el citado edificio no pertenezca al Estado y por lo mismo nada pierde con pedir a este la cesión.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto, en el día de ayer.

—Procedente de Barcelona llegó a las seis y media de la mañana, el vapor correo *Baleár* siendo portador de la correspondencia, carga y 122 pasajeros.

—El vapor *Lulio* fondeó junto a la plazaleta del antiguo faro, a las seis de la mañana conduciendo la valija, carga y un pasajero.

—Después de haber desembarcado una gran partida de madera, salió a las dos de la tarde, con rumbo a Cagliari el vapor alemán *Marie Therese*.

—El vapor español *Juanita* soltó amarras a las cuatro de la tarde, dirigiéndose a Barcelona para donde lleva consignado el resto del cargamento de hierro.

—Para Argel zarpó a las cinco de la tarde el magnífico vapor *Miramar*, llevándose la correspondencia, carga y buen número de pasajeros.

—A la hora de itinerario, salió para Barcelona, el vapor correo *Lulio* llevándose la valija, carga y pasajeros.

—El vapor *Menorquin* con la correspondencia, carga y pasajeros, soltó amarras a las seis y media de la tarde, dirigiéndose a Mahón.

—En la comandancia de Marina quedó despachado para Barcelona, con carga general, la polacra goleta *San Antonio*.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Sena en honor de San Vicente Ferrer: Exposición a las seis, a las diez. Misa mayor; al anochecer, Rosario, meditación, estación, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En el Socorro, por la tarde a las siete, principiara la novena de Nuestra Señora de la Consolación y Correa, con gozos y sermón que predicarán, alternando, varios PP Agustinos.

Visita a la Corte de María
En la Merced a Nuestra Señora de las Mercedes.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en las Capuchinas dedicadas a Santa Rosa y en sufragio de varios difuntos: Exposición a las seis, a las nueve y media. Misa cantada por la R. Comunidad; al anochecer meditación; estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
En el Hospital a Nuestra Señora de la Anunciación.

Santoral
Hoy—San Bartolomé apóstol y Santa Aurea virgen.
Mañana—Santos Luis Rey de Francia y Ginés de Arlés martir.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Insurrección dominada

—Tranquilidad

Madrid 23 a las 0'45
El encargado de Negocios de Cuba en Madrid, ha facilitado una nota al Gobierno diciendo que ha sido dominado el levantamiento de las partidas insurrectas en las provincias de la Habana y Pinar del Rio, después de una activa y eficaz persecución por las tropas leales.

Actualmente reina completa tranquilidad.

El «Giralda» a la vista.

—Doña María Cristina se entera

Madrid 23 a las 0'15
San Sebastián.—A las once de la noche se anunció a la Familia Real que el yate *Giralda* se hallaba a la vista.

La reina Doña María Cristina, que se hallaba acostada, al enterarse de la noticia se levantó inmediatamente para averiguar la hora del desembarco de los Reyes.

Llegada del «Giralda».

—Desembarco del Rey. —Aclamaciones

Madrid 23 a las 10'15
San Sebastián.—A las cinco de la mañana el yate *Giralda* entró en el puerto conduciendo a S. S. M. M. los Reyes.

Los muelles se hallaban atestados de gente, esperando a los regios viajeros.

A las nueve desembarcó Don Alfonso, siendo recibido por los ministros, la Familia Real y distinguidas personalidades.

La muchedumbre prorrumpió en vitores y aclamaciones.

Facultades concedidas a las Cámaras agrícolas

Madrid 23 a las 10'45

La *Gaceta* de hoy publica un Real orden concediendo a las Cámaras Agrícolas la facultad de nombrar veedores que inspeccionen los vinos.

Publica también un decreto reglamentando el acotamiento de tierras destinadas al cultivo de arroz.

Alvarado y los patronos.

—Intransigencia — Vendra López Domínguez.

—Obreros al trabajo excepto los mineros

Madrid 22 a las 11'20

Bilbao.—El ministro de Marina señor Alvarado, ha conferenciado hoy con los patronos, tratando de solucionar la huelga.

Los patronos se han mostrado intransigentes ante toda solución.

Afirmase que irá a dicha Capital el general López Domínguez.

Se han reanudado los trabajos excepto los mineros, que permanecen holgando.

Llegada de huelguistas.

—Detenciones. — Mejora la huelga. — Se celebra la corrida

Madrid 23 a las 11'20

Bilbao.—Ha llegado el Regimiento de Cuenca para reforzar la guarnición.

Continúan las detenciones de huelguistas.

En virtud de las muchas precauciones que se han tomado y energías medidas adoptadas por las autoridades, ha mejorado el estado de la huelga.

En prueba de ello se ha celebrado la corrida de toros que había sido suspendida.

Colisión entre huelguistas y la benemérita.

—Dos muertos y seis heridos

Madrid 23 a las 11'20

Santander.—Los huelguistas llegados de Castro Urdiales han tratado de ejercer coacciones, siendo rechazados por la Benemérita.

Con este motivo se produjo una colisión entre los guardias y los huelguistas, haciéndose varios disparos, resultando dos obreros muertos y seis heridos.

Ha sido cortado el teléfono que unía Castro Urdiales con Traslaviña.

Consejo de ministros en Miramar.

Madrid 23 a las 11'45

San Sebastián.—Tan luego de haber llegado S. M. el Rey se dirigió al palacio de Miramar, y después de un breve descanso se reunieron los ministros en Consejo bajo la presidencia de S. M., enterándose los ministros de los principales asuntos políticos de actualidad.

Esperando al «Giralda».

Madrid 23 a las 11'45

San Sebastián.—Esperaban en el muelle la llegada del yate *Giralda* S. M. la reina Doña María Cristina, el presidente del Gobierno general López Domínguez, el ministro de Estado, señor Gullón, todas las autoridades, palatinos y numerosas comisiones.

Al fondear el *Giralda* se oyeron repetidas y entusiastas aclamaciones.

La reforma de los Tribunales. — Romanones a San Sebastián

Madrid 23 a las 14'45

El ministro de Gracia y Justicia, conde de Romanones ha manifestado a los periodistas que le visitaron que el próximo lunes se publicará en la *Gaceta* la reforma que proyecta sobre organización de los Tribunales.

En dichas reformas se suprime el juramento.

Los amigos del conde de Romanones dicen que éste marchará mañana a San Sebastián.

Mencheta

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION CONQUISTADOR 12.

CAVES SPAGNOLES
Rioja Clarete
RIOJA BLANCO
Unico punto de venta:
COLMADO PAJARITA

Últimas noticias

Intentos de suicidio

A cosa de las cinco y media de la tarde de ayer intentó suicidarse un vecino del arrabal de Santa Catalina, domiciliado en la casa número 85 de la calle de la Fábrica.

Para atender contra su vida, se infririó tres heridas con una navaja, en la tetilla izquierda, no pudiendo realizar su intento gracias a la intervención de su familia, que fué oportuna felizmente.

El herido se llama Ciraco de la Rasa Escalante, de oficio obrero ajustador en el Parque de Artillería de la Comandancia de Mallorca.

Es casado y tiene unos treinta y cinco años de edad.

Parece que el motivo de su intento fué el extravío de su razón el apogeo de la fiebre producida por una pulmonía que padece.

Fuó curado de primera intención y atendido en su misma casa. El médico que le practicó la cura, señor Roca y Baró, le apreció tres heridas que calificó de pronóstico reservado.

El Juzgado tiene conocimiento del asunto.

Al anochecer de ayer otro individuo del Regimiento de Inca, fué encontrado sin sentido en el interior de la casamata del baluarte del Sitjar.

Se spercieron de ello unos individuos de la Compañía de Ingenieros, que corrieron en su auxilio, librándole de la muerte.

Conducido al Hospital se le apreciaron varias contusiones, lográndole reanimar.

Dicho individuo se halla en un estado de idiotéz tal, que se le habla retirado el armamento y estaba dado de baja de todo servicio.

Se supone que en uno de los frecuentes ataques que sufre fué arrojado al espresado sitio.

El Juzgado correspondiente entiende en el asunto.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Bolsa.—Cotizaciones

Madrid 23 a las 16'30

Interior contado . . . 81'65
Interior fin de mes . . . 81'65
Amortizable, 5 p. . . 100'10
Banco de España . . . 000'00
Compañía Tabacalera . . . 000'00
Francos . . . 11'00
Libras . . . 27'94
Exterior . . . 96'42

Huelga general.—Conato de coacciones.—Alvarado a San Sebastián

Madrid 23 a las 15'50

Bilbao.—Por las últimas noticias recibidas de los graves sucesos que se desarrollaron en Bilbao, se afirma que la *Federación Obrera* ha acordado la huelga general en vista de haber fracasado las gestiones hasta ahora practicadas para solucionar el conflicto.

Se han registrado varios conatos de coacciones que gracias a la presencia de las tropas pudieron evitarse.

El ministro de Marina, señor Alvarado, ha marchado a San Sebastián.

Más conatos de coacciones.—La tropa lo impide.

Madrid 23 a las 16'30

Bilbao.—Se han repetido nuevos conatos de coacciones contra los obreros de la fábrica de Torroza, pudiendo evitarse las tropas que oportunamente acudieron para proteger dicha fábrica, no registrándose ningún incidente grave.

El Ayuntamiento y la huelga.—Pidiendo refuerzos.

Madrid 23 a las 16'30

Bilbao.—En la sesión que celebrará el Ayuntamiento varios concejales formularán interpelaciones respecto a los disparos hechos contra los huelguistas por la Benemérita.

De Arboleda piden fuerza para proteger los depósitos de dinamita.

Soldados preparados para fabricar pan.—Precauciones. — Detenciones.

Madrid 23 a las 16'30

Bilbao.—Ante el rumor de que los obreros panaderos se declararían en huelga, se hallan preparados muchos soldados para fabricar pan.

Siguen tomándose grandes precauciones.

Han sido detenidos varios ácratas.

Agresión a una mina.—Varios contusos.—Agregados dispersados

Madrid 23 a las 16'30

Bilbao.—En la mina de Alontegi, donde se reanudó el trabajo, los huelguistas quisieron impedirlo, apedreando a los trabajadores.

Estos repelieron la agresión, resultando varios contusos.

Una sección de mineros se presentó al sitio de la ocurrencia logrando dispersar a los agresores.

Llegada de tropas.—Los astilleros del Nervión paralizados.

Madrid 23 a las 16'30

Bilbao.—Han llegado dos escuadrones de Arlaban.

Dícese que se han paralizado los trabajos en los astilleros del Nervión.

Esta noticia no ha sido hasta ahora confirmada.

Conferencia con el Rey

Madrid 23 a las 18'30

San Sebastián.—Los señores Lopez Domínguez y Gullón conferenciaron con S. M. el Rey durante dos horas.

Al salir mostráronse muy reservados acerca de la cuestión política.

El señor Lopez Domínguez se ha mostrado muy satisfecho del resultado de la conferencia.

Los amigos íntimos del señor Lopez Domínguez dicen que por ahora no habrá crisis.

Ha llegado el ministro de Instrucción pública don Amalio Jimeno.

La huelga se extiende.—Llegada.

Madrid 23 a las 20'30

Bilbao.—Se han declarado en huelga los obreros de los astilleros de Nervión y los de varias otras fábricas.

Créese que mañana las secundarán otros obreros.

Ha llegado a este puerto el crucero *Princesa de Asturias*, al objeto de incorporarse a los demás buques de guerra españoles surtos en este puerto.

El proceso relativo al atentado de la calle Mayor.

Madrid 23 a las 21'15

El señor Juez instructor ha entregado a la Audiencia el proceso instruido con motivo del atentado cometido contra los Reyes, en la calle Mayor, pocos momentos después de su boda.

Dicho proceso consta de doce piezas, con un total de 3056 folios.

En él declara siete procesados que son Nakens, Ferrer, Mayoral, Ibarra, Martínez, Mata y la esposa de éste.

En el sumario constan documentos en los que el Ferrer confiesa las tendencias anarquistas de la «Escuela Moderada» de Barcelona.

Se comprueba que entre Ferrer y Morral existían contratos y relaciones íntimas.

Morral vino a Madrid hace unos años, ofreciendo dinero por determinadas campañas anarquistas a un periódico, a nombre de Ferrer.

Constan también varias cartas encontradas a la amante de Ferrer, que residía en Mataró, escritas en estilo misterioso como: *no salgas aun... ya puedes salir... etc.*

Desmanes de los mineros.—Detenidos.

Madrid 23 a las 22'15

Bilbao.—Los obreros de las minas *Primitiva* y *Cortezana*, han empezado a cometer desmanes.

Se han tomado precauciones.

Han sido detenidos cuatro huelguistas que trataron de paralizar los trabajos de una obra.

La calma que reina es mas aparente que real.

Declaraciones de Dávila.—Suposiciones.

Madrid 22 a las 22'20

El ministro de la Gobernación ha dicho que carece de nuevas noticias de Bilbao y Santander.

Esto, añadido el señor Dávila, me hace suponer que reina completa tranquilidad siguiendo do la huelga su curso.

Muerte de un preso.—El colera en Berlin.

Madrid 23 a las 22'25

La Linea.—La guardia civil ha dado muerte de un tiro, a un sujeto llamado José Vaz quez que se había fugado de la cárcel de Chiclana.

Se ha recibido un despacho de Berlin dando cuenta de haberse registrado en dicha capital un caso de colera.

La noticia ha producido gran alarma entre el vecindario.

Paro general.—Detenidos.

Madrid 23 a las 23'30

Bilbao.—El parc se hace general, pues paulatinamente acuerdan el cese de trabajo los distintos oficios gremiados.

La cárcel está llena de detenidos por coacciones y resistencia a la fuerza armada.

Mencheta

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda Lliteras, farmacéutico de Palma, el mejor y el más útil antiséptico que se conoce.

Gran surtido de mosquiteros confeccionados, y telas apropiadas para su

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(De la prensa de Barcelona llegada en la mañana de ayer)

Madrid 22 á las 4 tarde

Carreras en un tejado

En la calle Ancha se ha desarrollado una escena que pudo tener fatales consecuencias; pero que, afortunadamente, no resultó más que una especie de pasillo cómico.

En el borde de un tejado apareció un sujeto que tiene perturbadas sus facultades mentales.

Parcía inminente su caída á la calle.

El loco, sin preocuparse del peligro, comenzó á perorar y dar voces, logrando que todos los transeúntes se detuvieran.

Muchos se hallaban aterrados, creyendo que de un momento á otro, el demente, al hacer un movimiento hacia adelante, se estrellaaría contra el pavimento.

Se avisó en seguida á la autoridad y fué una sección de bomberos con escaleras.

Llegaron los funcionarios municipales al tejado, y entonces ocurrieron infinidad de escenas cómicas que cada vez atrajeron mayor contingente de curiosos.

Por fin, tras no pocas carreras y peripecias en el tejado, lograron los bomberos reducir al demente.

Conferencia secreta

Poco antes de partir para San Sebastián el tren que conduce al presidente del Consejo, llegó á la estación el ministro de Gracia y Justicia.

El general López Domínguez y el conde de Romanones celebraron una breve conferencia secreta, acerca de la cual no fué posible averiguar nada por la reserva de los interesados.

Sin embargo, alguien más curioso logró, si no oír, por lo menos ver á los conferenciantes durante el coloquio.

Por eso se sabe que el conde de Romanones entregó al presidente unas cuartillas que guardó cuidadosamente el general.

Conocido ese detalle, nadie duda que aquello era una copia de la real orden redactada por el ministro de Gracia y Justicia para derogar la del marqués de Vadillo.

El presidente la leerá al rey y se la remitirá después al conde de Romanones.

Por eso aseguró sin duda éste hoy que la tan discutida real orden será publicada antes de salir él para Bilbao.

Sin embargo, esta mañana ha asegurado el ministro de Gracia y Justicia que no hacía falta consultar esa disposición con Don Alfonso, añadiendo que actualmente está pendiente el texto de revisión para que la conozca el director general de Registros.

Terremotos

En Santiago de Chile un sujeto loco por efecto de la catástrofe, recorrió las calles vestido de rojo, diciendo que era hijo de Dios y venía á comunicar el fin del mundo.

No obstante el origen que se atribuyó, la multitud le hubiera lynchado si no le protege la policía.

Los astrónomos chilenos han anunciado para muy en breve nuevos movimientos sísmicos de importancia.

Dicen que serán debidos al encuentro de Júpiter, la Tierra y la Luna.

El anuncio ha producido gran alarma.

Las Compañías inglesas de seguros

La Comisión de la Cámara de los lóres se inclinó á ordenar que todas las Compañías de seguros extranjeras establecidas en el Reino Unido efectúen un depósito de 20 000 libras esterlinas, que permanecerá intacto mientras haya una sola de sus pólizas en circulación.

Tanto las Compañías inglesas como las extranjeras, todas ellas tendrán que dar á la «Trade of Board» el detalle de sus ingresos y su balance trimestral.

Esta medida será tomada en vista de los abusos cometidos por algunas de las Compañías de seguros.

El sultán sigue sometido á un régimen médico.

Sin ser grave su estado, todavía deja bastante que desear.

Del terremoto

Buenos Aires.—Una persona que ha venido desde Churico á caballo, refiere que en dicha población y sus alrededores el terremoto ha causado grandes destrozos.

Casi todas las habitaciones de la región de la costa han quedado destruídas.

El número de cadáveres es grande.

A reconocer los bajos

Ha fundeado en Cartagena el cañonero italiano «Sirio».

Lleva la misión de reconocer con gran detenimiento si los bajos de las Hormigas se hallan situados precisamente en el punto que marcan las cartas marítimas.

La insurrección en Cuba

Londres.—Publican los periódicos un telegrama de la Habana anunciando que los insurrectos son dos mil, con jefes enérgicos y populares, especialmente los generales Banderas y Pinoguerria.

La insurrección se propaga á todas partes.

Los anexionistas confían en la intervención de los Estados Unidos.

La guardia rural ha sido reforzada.

La «Petite République» publica un despacho de Londres anunciando que los insurrectos cubanos han atacado la Habana.

Sobre la huelga de Bilbao

Dice el correspondal de «El Imparcial» en Bilbao: «No falta quien cree que la huelga ha obedecido á gestiones de los elementos revolucionarios, deseados de limitar las actuales fiestas y los efectos del próximo viaje regio. Lo evidente es que ni los mismos obreros ven claramente el motivo de la huelga.»

La huelga general en Bilbao

Se ha declarado esta mañana la huelga general en Bilbao.

Son varios los millares de obreros que han parado sus faenas.

Al conocerse esto en la población, ha causado gran sensación.

Los periódicos no se publicarán.

En todas partes es grande la ansiedad por conocer los acontecimientos que se desarrollan en Bilbao.

Son ya muchísimos los que han logrado penetrar en la capital.

A las tres menos diez minutos de esta tarde, hemos celebrado una conferencia telefónica con la capital bilbaína, de donde nos comunicaron noticias alarmantes.

Se ha declarado el estado de guerra.

A las dos el gobernador civil publicó un bando en el cual se declara incapacitado por sí solo para hacer frente á los sucesos y participa que ha resignado el mando en la autoridad militar.

En diferentes calles ha habido durante todo el día colisiones sangrientas entre las fuerzas y los huelguistas.

Hay gran número de heridos por ambas partes.

Los ánimos se hallan excitadísimos.

Hasta ahora han ingresado en el Hospital los siguientes heridos.

Juan Saldama, con varios estacazos en la cabeza.

Alfredo Rodríguez, de Valladolid, herido de pronóstico reservado en la cabeza.

Adolfo Mingorrícol y Lorenzo Calleja, este guardia municipal herido de un balazo, grave.

Jesús Aria, niño de dos años, que se cayó y fué atropellado, tiene fracturado el húmero.

El proyectil le entró por la región glútea y salió por la ingle; está agonizando.

La situación á última hora es bastante grave.

Los obreros siguen resistiendo á las fuerzas, provistos de diferentes armas.

Otro incendio en la Exposición de Milán.

Seguía la rascada de desgracias que ha caído en poco tiempo sobre la Exposición de Milán.

Anoche se declaró un incendio en la sección rusa.

Los bomberos, que trabajaron con gran oportunidad y acierto, lograron dominar pronto el fuego.

Hay, sin embargo, que registrar bastantes pérdidas.

Se cree que el siniestro fué intencionado.

Practicáanse averiguaciones para dar con los culpables.

FINCAS EN VENTA

Se desea vender una en la ciudad de Inca, compuesta de dos pisos, planta baja y cochera, número 72 y 74 de la calle de Mallorca.

Otra compuesta de casa y campo, situada también en el término de Inca, denominada «Can Boquet» y está plantada de viña, almendros é higueras.

Otra de una viña de una cuarterada, enclavada en el término de Sansellas, denominada «Can Tey».

Otra compuesta de casa de campo, arbolado, higueras y almendros, enclavada en el término de Algaide, denominada «Son Pujol vey», de extensión de unas ciento veinte y tres cuarteradas.

Para informes dirigirse en Inca, calle del Angel, número 18.

Préstamos

Sobre papeletas de Empeño, papel d. l. Estado ó local, ropas, muebles y alhajas.

Despuig 40, Santa Catalina

La Compañía Sabril Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y C^o

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con las máquinas

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquina para toda industria en que se emplea la costura

Servicios de la Compañía Transatlántica

DE BARCELONA

Líneas de Cuba y Méjico

El día 20 de Agosto saldrá de Santander y el 21 de Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y el 28 de Cádiz, el vapor

MANUEL CALVO

directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia

Saldrá el día 11 de Agosto de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.—También carga para Maracaibo, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 18 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON

directamente para Port Said, Colombo, Singapur y Manila sirviendo por trasbordo los Puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.—Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros á quienes la compañía de alojamiento muy cómodo y trato cálido, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Avisos importantes

Rebajas en los efectos de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 p. s. en los fletes de determinados artículos con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicio Comercial.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para más informes Plaza de Antonio M. ura, núm. 4

BOSCH MATA-CALLOS. Único que con una sola aplicación extirpa de raíz los callos, ojos de gallo y demás durezas. Caja: UNA PESETA. HERPES. ALMORRANAS, LLAGAS, úlceras con la Pomada antiherpética Bosch. Enfermos cansadísimos de emplear miles de ingredientes han conseguido con un corto número de tiempo hacer desaparecer sus dolores. Bote 1 PESETA. Contra Almorranas, exprímase en cada bote la etiqueta con el nombre anti-hemorroidal. Palma: Farmacia VALENZUELA y CENTRO FARMACEUTICO.—Mazacor: Farmacia A. BOSCH.

GLICEROFOSFATO DE CAL MIRALLES. TÓNICO-RECONSTITUYENTE Antineurasténico. Logo of a bat with 'M' in a circle.

Vapores directos. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá del puerto de Barcelona, el día 25 de Agosto, el vapor BRASILEÑO. Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de este puerto el día 5 de Septiembre, el vapor MARTIN SAENZ. NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan dar aviso inmediato de la carga que piensan embarcar, para reservar la cabina. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20, Palma.

ZIG-ZAG. Nuevos libritos papel fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos. Fábrica de anisados y licores de Feliciano Fuster Molinas (Santa Margarita). Especialidades de la casa. Licor Benedetto y Anis Fuster.

Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance. Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (sucesor de Oromí). Píñones de recambio, cadenas de telar, uuegos de ternales, poleas, etc., etc. Compra y venta de metales viejos, cobre, latón, plomo, zinc, estaño, etc., etc. Puertas de acero onduladas, sistema MAS BAGA.—Informes y detalles: San Elias 19—Palma de Mallorca.

Se alquila un primer piso en la calle de Santo Domingo, que reúne todas las comodidades apetecibles y agua á grifo. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8. En venta. Una casa en Palma con buen rélito, y una finca cerca de esta Capital. Informar, «Casa Anunciadora» calle de Palacio, 8.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS. Almacén y laboratorio químico y biológico de PEDRO J. GILI. Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca). Representación técnica y comercial para la venta exclusiva y distribución de los abonos y primeras materias en estas islas, de la SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO. 11, Villanueva, 11, Madrid. Capital: 12 millones de pesetas. Fábricas en Bilbao, Oviedo, Madrid, Sevilla, Cartagena y Lisboa. Gran premio Exposición Universal de Lieja, 1905, (la más alta recompensa). Productos químicos: Superfosfatos, nitrato de sosa, sales de potasa, sulfato de amoníaco, sulfato de sosa, glicerina, ácido sulfúrico anhidro, ácido sulfúrico ordinario, ácido nítrico, ácido clorhídrico.—Abonos para todos los cultivos y adecuados á todos los terrenos.—Laboratorios para el análisis completo, de los terrenos y determinación de los mejores abonos.—Servicio agronómico, importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo Excmo. señor D. Luis Grandeaú. Aviso importante.—Pedir á la Sociedad, la Guía práctica especial para sacar las muestras de las tierras y remitir estas con anticipación, para su análisis.—No comprar sin enterarse antes de nuestras tarifas. Dirigirse á la Sociedad General de Industria y Comercio, Villanueva, 11, Madrid, dirección postal: Apartado, núm. 340.—Dirección telegráfica y telefónica: GELICO, Madrid.

CASA ANUNCIADORA. 8, Palacio, 8. Arrendataria de la sección de propaganda de LA ALMUDAINA. ANUNCIOS, reclamos, comunicados é inclusión de impresos. Publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Dibujo y confección de OLIGES especiales para anuncios. Fijación de CARTELES y reparto de toda clase de prospectos. Reparto de esquelas y toda clase de circulares á domicilio. Fijación de cuadros anunciadores en las fachadas más céntricas de esta ciudad, cuidando esta Casa de su conservación. COMISIONES Y REPRESENTACIONES. VENTAJAS POSITIVAS Á LOS SEÑORES ANUNCIANTES. DANDO AVISO SE PASA Á DOMICILIO. Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA.